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3月5日，是中国职业足球
联赛新赛季准入申请递交材料
的截止期。目前流传出的消
息，用高情商的话说，就是“大
多数前两级别联赛俱乐部都按
时递交了申请”，低情商的说法

则是“仍有俱乐部未能交材料”。
交不交材料是一回事，交上

的材料有没有问题，是另一回
事。只要不是彻底无望，所有俱
乐部都会试着先递交了材料再
说。毕竟交了，就代表有一线准
入的机会。

准入的条件是早已成文的条
条框框，没有什么模糊之处。至
于某些关键之处是否存在造假可
能，足协也有很简便的办法进行
核实——但愿不愿揭开锅盖，还
是独立的一码事。足协对于准入
资格的态度十分飘忽，早几年大
势尚好时严查到底，近年又在一
片哀号声中睁只眼闭只眼，难免
不让参与者产生侥幸心理。

对现实妥协，并不能让现实
变得更好。一锅炖菜里混入酸臭
之物，盖上盖再煮一个赛季，来年

揭开只会是一场噩梦。有些问题
可以交给时间，留待后人用智慧
解决，但有些不能。譬如，欠薪。
已经穷困潦倒许久的俱乐部们突
然找到救星，一夜间抹平八九位
数的债务，这无疑是天方夜谭。
人总要有梦想，但可惜这不是梦
想，是幻想。

未来两个星期，对足协才是
真正的考验。卷子都交了，就看
怎么批改了。某些差生有作弊嫌
疑，公开场合早就有了各种反
映。想不想查，愿不愿查，取决于
足协对职业联赛未来的态度——
保持场面上的稳定，继续幻想有
资本突然杀入破败不堪的足坛扮
演白马王子；还是痛下决心，哪怕
将联赛规模缩小，肃清混乱多年
的市场，让联赛干干净净地重生？

我相信大概率是前者。这不

仅是建立在对足协一贯行为逻辑
的认知上，更是目前这个审核时间
节点所造成的“既成事实”。将准
入审核的时间点定在赛季开赛前
一个来月的设定，与准入制度一起
诞生，这样的时间点本身就代表了
姿态——得过且过才能保证赛季
顺利开启的大局不受到冲击。

俱乐部有没有具备参加某个
级别职业联赛的软硬件条件，考
核的最佳时间是上赛季结束，而
不是新赛季开幕前。事实已经一
再证明，整年都无法达标的条件，
同样不可能在休赛期里完成的。
这一两个月本该留给各队准备下
一个赛季，即使解体，也给球员们
留足再就业的时间窗口，而非所
有人都处于参加什么级别联赛、
能不能参加联赛都无法知晓的迷
惘中。
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国青爆冷

国青队在U20亚洲杯小组
赛第二场比赛中爆冷击败沙特
队之后，一些尘封已久的男足
国字号球队精彩比赛的瞬间，
顿时被球迷解锁。甚至有球迷
仿佛回到了2014年的缅甸亚青
赛：韦世豪领衔的国青队击败
了拥有南野拓实的日本国青
队。

一场比赛，能够唤起球迷

这么多共同的记忆，这就是国字
号球队的魅力之一。可惜的是，
过去十多年来，中国足协各级国
字号球队参加国际赛事的机会不
多，能够被球迷津津乐道的比赛
瞬间更是屈指可数。球迷对于国
字号球队的认知无法通过足够的
比赛积累，造成了对国字号球队
的刻板印象。

其实，正常情况下，一支国字
号球队每年除了正式比赛，还有
很多重要的热身赛。比如，U21
国家队去年在克罗地亚集训期
间，84 天踢了 26 场高质量的比
赛。为了组织这些比赛，中国足
协投入了不少的资源，克罗地亚
足协和参赛的克罗地亚职业俱乐
部都非常重视，比赛激烈，观赏性
也不错。去年年底在海口国字号
球队的总结会上，中国足协特地
向男女足各级国字号教练组推荐
了U21国家队在克罗地亚期间的

比赛录像，作为业务交流的重要
资料。

那么，为何中国足协内部如
此看重的高水平集训比赛，就不
能对外转播呢？答案是，足协生
怕这些比赛对外转播，一旦踢得
不好，又要被口诛笔伐。

体育天生就需要通过赛事来
扩大影响力。正在进行的两会
中，多名体育界的代表委员所关
心的就是如何扩大体育赛事的影
响力。好在中国足协也开始重视
这个问题，国奥队今年赴克罗地
亚的集训比赛，很可能会对国内
转播。这次U20国家队爆冷战胜
沙特或能给足协更大的信心，有
助于——包括女足在内的各级国
字号球队的重要热身赛——尽快
解锁，对外转播。只有这样，中国
球迷才可能更真实地了解自己的
球队，国字号球队的生存环境才
可能改善。

国青另类方式
把握自己命运

正在乌兹别克参加U20亚洲
杯决赛阶段比赛的中国 2003 年
龄段国青队 3 月 6 日在一场关键
性的小组赛中，凭借着木塔力甫
的一个进球、一次助攻，以 2 比 0
战胜了以上届冠军身份参赛的沙
特队，从而彻底扭转了因首仗 1
比 2 被日本队逆转的命运，把握
住了小组出线的大好形势。根据
竞赛规程，国青队接下来只要拿
下吉尔吉斯队，就肯定将获得小
组出线权，跻身八强。

其实，仔细观看国青队的两
场小组赛，不管是对阵日本队还
是对阵沙特队，国青队所采用的
踢法都是比较“另类”的，不光是
防守反击的战术，中后场基本都
是七到八人在防守，前场就靠两
三人在进攻，中后场拿球之后，不
是横传或回传，而且教练要求队
员决不允许粘球，即国内所谓的

“传控”，要求就是拿球之后，不管
在任何情况下就是必须向前传
球，哪怕就是失误、直接将球传到
对方脚下。

就是这样的踢法与要求，第
一场被日本队逆转，因而外界的
评价就是“活糙”“基本功不扎
实”，都是一帮“没有脑子、没有技
术，只有身体”的“工兵”，所以，

“这样的队伍怎么可能有希望？”
但同样的踢法，此战2比0拿下了
沙特队，于是，先前的所谓“技术
不行”“基本功不行”之类的评价
与说法荡然无存，各种溢美之词
频现。这大概就是“结果论”最好
的展现。

实际上，当中国队此番击败
沙特国青队时，联想到2015年澳
大利亚亚洲杯赛上国足 1 比 0 击
败沙特队的情景，我们不难发现
其中一个共同点，即不管是现在
的这支 2003 年龄段国青队还是
当年佩兰所率的国家队，队员大
多数都不是那种所谓“活细”的球
员，都首先是身体素质出众的球
员。而且，比赛中，就不是跟对方
去拼技术、拼个人能力，就是用

“非常规”方式，以破坏对方的进
攻、让对方踢不出流畅的配合，然
后抓机会反击，或是争取进球、或
是争取定位球机会。

记得在预选赛期间，主教练
安东尼奥曾多次与记者提过一
点，即以目前中国足球的水平、中
国球员的能力，想要踢所谓的“传
控足球”不是不可以，但中国足球
更应该清楚是在哪一个层面上参
加比赛，看看自己的对手是谁。
如果去和日本队、沙特队这样的
对手踢同样的足球，中国队可能
取胜吗？这恐怕才是根本。在目
前中国足球的现实环境中，想要
在国际比赛中取胜，恐怕只能采
用另类的方式，这或许才是更务
实的选择。

●海港队的新帅哈维尔已
经驾临上海升帐号令了。海港
俱乐部的这次选帅是有点风波
的，外埠传媒是吃瓜的第三者，
对上海球队选帅相中了哈维尔
都称海港“挖角”河南嵩山龙门
队。“挖角”为旧时梨园中的用
语。把别的戏班中有叫座本事
的角儿以手段拉进自己的戏班
子来献演，这就是挖角成功
了。一开始，挖角是贬义词，与
上海闲话“挖墙脚”的意思相
近。后来，这样的故事多了，各
行各业都有挖角的行业竞争，
这也就见怪不怪的。更有好的
角儿在原来的环境里萌生二
意，努力做到人往高处走，不用
人家来策反、拉拢就主动跳槽
了。所以“挖角”渐渐变为中性
词了。沪上球迷也没有对外埠
人使用挖角一词有过度的反

应。上海是一座海纳百川的都
市，百川汇入上海滩，只要想来上
海的，都张臂欢迎，更何况是一位
绿茵场上的洋帅呢。河南嵩山与
上海海港俱乐部在同一天官宣告
别和欢迎哈维尔，给这出所谓的
挖角风波敲出了友好的终场锣。
给双方俱乐部要点赞一记的。

●新帅是在海港的新主场亮
相，与麾下的球员们见面的。海
港队有乔迁之喜，已从八万人体
育场搬入上海浦东足球场。这座
球场被称为中国第一座达到FI-
FA 国际 A 级比赛标准的专业足
球场，能容纳 37000 名观众。球
场位于浦东锦绣东路2100号，交
通便利。驾车可以从中环的金桥
路匝道下即到，坐地铁有14号线
能到站。中超联赛 4 月中旬开
打，就看海港队能不能在新主场

打出开门红，就看上海球迷能不
能填满这个新球场了。这支球队
的前身上港在八万人体育场夺下
过一个中超冠军。如今要盼望更
名“海港”后的球队在这个上海体
育新地标中再夺一座冠军杯了。
从2018年夺冠至今已经过去好几
年了，这几年的岁月是有点虚度
的。去年海港铆足精神誓夺足协
杯，结果还是一场空。留给从崇
明海岛出来的根宝弟子们的时间
是不多了。假如今年明年还不能
争夺个冠军回来，得挂靴告退
了。假如根宝还能来督战，是要
请你们尝尝“毛栗子”啦。

有志向不俗的新帅，有焕然
一新的舞台，有吉祥如意的“锦
绣”地名，就看海港队的出演了。
好口彩出好成绩。哈哈，给“小
蟹”们撸撸顺毛了。

聊莫队之前，先跟大家说
两件事。

第一，申花的国际转会窗
应该已经开了。

第二，顺利的话，最快在本
周，几名意向的外援将会陆续
到队，位置分别是中锋、后腰和
边后卫。年龄目前了解下来，
基本都是当打之年。

再说回到申花功勋队长莫
雷诺的话题。

上周，莫雷诺以私人身份
返回上海之前，俱乐部新赛季
的引援策略以及目标，都已经
逐渐清晰了。就像上面写到
的，从球队的需求来说，中锋、
后腰和边翼卫是球队早就确定
的引援目标和位置。

而在上周末，与莫雷诺见
面时，新的俱乐部高层当面向
莫雷诺发出真诚邀请，希望今
年晚些时候他能回到上海，参
加申花俱乐部成立30周年的庆
祝活动。申花也愿意为莫雷诺
办一个隆重的退役仪式。

周一，莫雷诺抽空重新回
到康桥基地，整理了自己一些
私人物品，也和一些老队友见
了面。

申花与莫雷诺，10 年的相
伴，让彼此都已经深深融入对
方的血脉之中了。

那么，如何为莫雷诺这段
10 年的申花生涯，画上一个非
常具有仪式感的句号呢？

这确实是个好问题。
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